

Cuadro V
PRESIÓN FISCAL EN LA O.C.D.E. EN 1977-79

Porcentaje de los ingresos fiscales sobre el P.I.B., incluida la Seguridad Social

N.º orden	Países	1977 %	1978 %	1979 %
1)	Suecia	53,38	53,50	52,91
2)	Luxemburgo	49,97	49,88	—
3)	Noruega	47,52	—	—
4)	Holanda	46,32	46,75	47,20
8)	Francia	39,57	—	41,02
10)	Alemania	38,17	—	—
11)	Italia	37,55	—	—
12)	Reino Unido	36,60	—	—
19)	Grecia	28,07	—	—
20)	Portugal	27,15	—	—
22)	España	22,52	23,30	23,31

grado de desarrollo económico de España.

Puede tomarse como indicador de desarrollo el P.I.B. de España y el de los países miembros de la O.C.D.E. (cuadro VII). Se trata de comprobar cuál era la presión fiscal, no en 1978, sino cuando los componentes de la O.C.D.E. tenían el mismo P.I.B. «per cápita» que España en ese año (1978). Comparemos los índices de presión fiscal en la O.C.D.E., medidos como indicaba, con el mismo índice de desarrollo general para todos ellos. Se

ha elegido el nivel de los 4.000 dólares P.I.B. aproximados «per cápita», que España alcanzaba en 1978, y otros países de la O.C.D.E. alcanzan años atrás.

En 1978, España (incluida la Seguridad Social) tenía una presión fiscal del 22,76 % ocupando, repito que para un mismo nivel de desarrollo, el lugar 20, el último de la O.C.D.E. Por ejemplo Noruega, con este nivel de P.I.B. «per cápita», alcanzado en 1972, tenía una presión fiscal del 44,85 y así, como refleja el cuadro, sucesivamente todos

los países con 4.000 dólares de P.I.B. «per cápita», tuvieron, y hoy siguen teniendo, una presión fiscal superior a la española.

Sólo queda un argumento: el crecimiento de la presión fiscal, suficiente explicado en el cuadro VIII.

Es, por lo tanto, necesario, en beneficio de la mayoría de los habitantes de este país y de sus regiones, que no se deje el camino iniciado en 1977 con la reforma fiscal, sino todo lo contrario.

Antonio MARCELO

Cuadro VI
PRESIÓN FISCAL EN SENTIDO ESTRICTO EN LOS PAÍSES DE LA O.C.D.E. EN 1977

Porcentaje de los ingresos fiscales sobre el P.I.B., excluida la Seguridad Social

N.º orden	Países	1977 %	1978 %	1979 %
1)	Dinamarca	41,43	—	—
2)	Suecia	39,85	—	—
3)	Noruega	39,20	—	—
4)	Finlandia	36,83	—	—
14)	Alemania	25,22	—	—
15)	Francia	22,99	—	—
18)	Italia	21,15	—	—
20)	Grecia	20,19	—	—
21)	Portugal	19,13	—	—
23)	España	11,32	11,9	12,2

LOS QUE TRABAJAN
Y NO COBRAN,
LOS QUE COBRAN
Y NO TRABAJAN
Y LOS QUE NI
TRABAJAN NI
COBRAN.

SANTOS NARANJO



Cuadro VIII
VARIACION DE LA PRESIÓN FISCAL 1965-1977

A) INCLUIDA LA SEGURIDAD SOCIAL.

	Presión 1965 (%)	Presión 1977 (%)
España	16,00	22,52
C.E.E.	31,22	40,91
O.C.D.E.	27,73	36,19

B) EXCLUIDA LA SEGURIDAD SOCIAL.

	Presión 1965 (%)	Presión 1977 (%)	Diferencia
España	11,48	11,32	—
C.E.E.	23,50	29,37	—0,16
O.C.D.E.	22,49	27,46	—

Cuadro VII
PRESIÓN FISCAL EN VARIOS PAÍSES DE LA O.C.D.E.

Ajustada al nivel de desarrollo aproximado de los 4.000 dólares P.I.B. «per cápita» que España alcanzó en 1978

Países	P.I.B. «per cápita» dólares	Año	Presión fiscal % (incl. S.S.)
España	3.999	1978	22,76
U.S.A.	4.044	1967	28,08
Canadá	3.902	1970	32,00
Suecia	4.090	1970	41,01
Suiza	3.781	1971	23,51
Dinamarca	4.257	1972	42,87
Alemania	4.177	1972	34,66
Bélgica	3.651	1972	36,46
Francia	3.750	1972	35,30
Luxemburgo	3.908	1972	35,42
Holanda	3.430	1972	42,49
Noruega	3.816	1972	44,85
Austria	3.619	1973	37,58
Reino Unido	4.064	1975	36,26
Italia	3.814	1977	32,92

datos para una agenda turística

NAVALVILLAR DE IBOR, BUEN QUESO Y BUEN VINO



de conquistar por su estrechez.

Navalvillar de Ibor, a veinticinco kilómetros del primer Templo de la Hispanidad, donde abre los brazos a todos la Virgen de Guadalupe.

INACABABLES MANTELES... LAGARTERANOS

Navalvillar de Ibor es un pueblecito encaramado en plena estribación de los montes de Toledo, con su «Teide» gigante que ellos llaman «El Camorro». Un pueblo agradablemente destartado, al que dan vida setecientos cincuenta vecinos y al que echan de menos en Madrid y Barcelona

la comarca. Ya han quedado superadas mil curvas, de una carretera con muy buen firme, pero un tanto peligrosa



El viajero llega a Navalvillar desde cualquier punto. Navalvillar de la Mata, la capital del campo del Arañuelo, donde mandan los neocudólares. A partir de allí, si quiere, abandona las prisas, los ruidos, la locura del progreso y, casi sin darse cuenta, comienza a entrar en el paraíso de la paz, de la tranquilidad, del silencio sólo roto por el ruido del corcel mecánico que le transporta. Desde allí, si quiere, se adentra en la comarca de Ibor.

Sesenta eternos kilómetros, flanqueadas por amapolas, tomillas, jaras, romero, hasta llegar a Navalvillar de Ibor. Ya ha quedado atrás Castañar pequeña capital de

